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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Lo asesinaron con exceso de violencia” 

 
“Logra registro único PRI de 25 dirigencias” 

 
“Tras un año, avalan el uso médico de la mota” 

 
“HOSPITAL NO TIENE AGUA” 

 
“Suman otro centro para indígenas” 

 
“REFLEXIONAN SOBRE SUSTENTABILIDAD” 

 
“Reconoce OFM respaldo de EPN para menores indígenas” 

 
“Ochoa critica corrupción en Morena; calla la del PRI” 

 
“Suma Guerrero 760 ejecutados” 

 “Trump: pensé que era  más fácil ” 

 
“Desalojan a más de 10 mil familias por mora en hipotecas” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Cumplirá IEEH con transparencia: consejera: El Instituto Estatal Electoral (IEEH) cumplirá 
con las disposiciones y obligaciones establecidas en la Ley de Transparencia que entrará en vigor el 5 de mayo, 

afirmó la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez. “El instituto trabaja en las obligaciones que mandata 
la ley general y ley estatal en materia de transparencia, en ese sentido la unidad de transparencia que actualmente 

depende de la dirección de administración trabaja en dar cumplimiento a esas disposiciones”, indicó. En ese sentido, 

Vázquez Benítez mencionó que realizan adecuaciones a la normativa interna del IEEH como es la integración del 
comité de transparencia y el próximo nombramiento del titular del área. De acuerdo con la consejera presidenta, 

trabajan en dos vertientes: dar cumplimiento a las solicitudes de información realizadas al IEEH, así como la 
alimentación a la plataforma nacional del Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia (Sipot) con las 

obligaciones generales y específicas. De acuerdo con datos proporcionados por el Instituto de Transparencia, Acceso 

a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales de Hidalgo (ITAIH), de los nueve partidos 
políticos en Hidalgo, solo Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el Partido del Trabajo (PT) aún no forman 

parte del Sistema Nacional de Transparencia, previo a que concluya el plazo el 5 de mayo. 
Sin embargo, están en la plataforma los seis organismos públicos autónomos, así como los tres poderes y los 84 

municipios, 63 sindicatos, 20 fideicomisos y un organismo de apoyo social. (José Manuel Martínez, página 04) 

El Sol de Hidalgo-LEGISLADORES deben elaborar REGLAMENTO: Los reglamentos para la reelección de 

legisladores locales en Hidalgo, deberán emitirse antes que los lineamientos que para el ámbito federal aprobará el 
Instituto Nacional Electoral (INE) para diputados federales y senadores, lo que le corresponde al Congreso Local, 

aseveró el consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Domingo Franco Assad. "Para el 2018 los 
diputados locales de Hidalgo ya se pueden reelegir y los legisladores federales aún no, por lo que tenemos que 

hacerlos, abocarnos a trabajar en eso. Está pendiente, ahorita", expresó Franco Assad. A pregunta expresa del 
reporte-ro, señaló que aún hay tiempo para aprobarlos, pues debe ser antes de diciembre, de acuerdo con la 

legislación vigente en el estado. Aunque consideró que no se descarta que hubiera un acuerdo con el INE para 

modificar la fecha de inicio del proceso local y empatarlo con el federal, "pero nosotros tenemos previsto, por ley, 
iniciar el 15 de diciembre". En cuanto a la aprobación del reglamento, reconoció que debe aprobarse 90 días antes 

del inicio del proceso en que será aplicado, conforme a la ley, previendo que antes de ese lapso pre-vio se tendrá 
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el reglamento respectivo. "Sería antes de septiembre", dijo, considerando que ese lineamiento es de carácter 

legislativo, mientras que el IEE a partir de ello deberá actuar en consecuencia de forma interna para la cuestión de 

registros. Por último, descartó que sea el IEE de Hidalgo el organismo al que le corresponda enviar alguna enmienda 
para ello al Congreso. (Reacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Unidad en 25 CDM del PRI: Este viernes se registraron 25 aspirantes de unidad para dirigir a igual 

número de comités municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para el periodo 2017-2018. A través 
de su cuenta de Twitter el tricolor informó la lista de las planillas. Al cierre de la esta edición, faltaban tres candidatos 

de los 27 consejos: Chapulhuacán y Francisco I. Madero. De acuerdo con el área de comunicación social, en dos 

municipios, sin especificar nombres, hubo más de un registro, lo que obligó a negociar. Las inscripciones únicas, 
tras revisar que cumplan con los requisitos de la convocatoria, serán ratificadas por los consejos políticos municipales 

para rendir protesta el próximo 18 de mayo. Entre las planillas registradas están Tizayuca, Zempoala, Calnali, 
Atotonilco de Tula, Tepeji del Río, Huejutla, Actopan, San Felipe Orizatlán, Juárez Hidalgo, Tulancingo, Epazoyucan, 

Huasca de Ocampo, El Arenal, Omitlán de Juárez y Singuilucan, entre otros. (Redacción, página 10) 

Crónica-En suspenso ratificación de presidentes y secretarios: (Redacción, página 05) 
El Independiente-Registra PRI 27 comités municipales: (José Manuel Martínez, página 04) 

Crónica-Ahora ven posibilidad en el PRD: Afirmó el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Ramón Flores Reyes, que luego del proceso electoral pasado regresaron exsimpatizantes del "sol azteca", 
aunque todavía no concluye el proceso de afiliación a la cúpula, dijo que muchos de ellos "ahora si nos ven viables". 

Hasta noviembre del 2016, el PRD Hidalgo contaba con 51 mil 969 militantes activos, que incluye a los adherentes 

activos y aquellos que son menores de 18 años, en 2015 el partido dio a conocer mediante los datos del Instituto 
Nacional Electoral (INE) que tenía 88 mil 708 afiliados. En ese periodo, dejaron a la agrupación de izquierda un 

total de 36 mil 736 personas, además de aquellos que no refrendaron su inscripción. Con los resultados de los 
comicios federales del año pasado, donde eligieron cargos de gobernador, diputados ocales e integrantes de 

ayuntamientos, el perredismo obtuvo 165 mil 326 votos en la contienda principal, mientras que a nivel distrital, 126 
mil 252 sufragios. En la elección inmediata anterior, de diputados locales en 2013, PRD registró 94 mil 396 votos y 

alcanzó tres curules en el Congreso hidalguense. A juicio del presidente del Comité Ejecutivo Estatal este 

comportamiento refiere a que algunos exafiliados pretenden regresar al "sol azteca", después de que sus proyectos 
con otros partidos no resultaron adecuados. "Algunos piensan que no se tiene memoria, por eso luego prostituimos 

esta actividad (política) y la gente nos ve así a quienes ejercemos esta actividad". Mencionó que aproximadamente 
10 mil ciudadanos, que en años anteriores formaron parte del perredismo en Hidalgo, quieren retornar al partido. 

"Ahora ya ven que es viable el PRD, tan solo en un municipio quieren regresar como 2 mil, más o menos en todo 

el estado como 10 mil, en el proceso de afiliación ya se verá cuantos regresan". (Rosa Gabriela Porter, página 
05) 

Crónica-Lento registro de planillas: Transcurren en calma y con estricta discrecionalidad los registros de 

planillas del segundo bloque de Comités Directivos Municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), "a 
cuenta gotas" dieron a conocer los nombres de los que integran las planillas de presidentes y secretarios generales. 

Estas fórmulas acudieron ante los órganos auxiliares municipales para presentar la documentación que establece la 

convocatoria publicada el 17 de abril pasado, este 28 de abril a partir de las 11 hasta las 13 horas. Desde que 
comenzó el proceso de renovación de 55 comités, la dirigencia estatal priista manifestó la intención de impulsar 

planillas de unidad, mediante el diálogo permanente con todas las corrientes priistas en las demarcaciones. 
Trascendió que, en algunos municipios como Tula de Allende, Mineral de la Reforma, Huejutla de Reyes o Tizayuca 

hubo ciertos problemas para acordar fórmulas de unidad. Vía Twitter, el presidente del Comité Directivo Estatal del 

PRI, Alberto Meléndez Apodaca, confirmó algunas planillas de unidad registradas en las demarcaciones. Al cierre de 
esta edición, ratificaron la inscripción de las siguientes fórmulas: Atotonilco de Tula, Víctor Hugo León como 

presidente y Joana Monroy, secretaria general; en Chilcuautla, Elena Escamilla y José Francisco Escamilla; 
Epazoyucan, Fidel Arce Santander y Rosa María Villa; Huasca, Lara Lugo Cid y Luciano Flores; Juárez Hidalgo, Pedro 

Pérez Perusquía y Teresa de Jesús Gil; Omitlán de Juárez, Santos Sánchez Monroy y Jeanny Salinas Montiel, 
respectivamente. En San Salvador, acudió la planilla que encabeza Paola González como presienta y Gerardo Arteaga 

Mera, secretario general; en ese mismo orden, Tepeapulco, Cuauhtémoc Gallardo Rodríguez y Guadalupe Quintero 
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Mendoza; Tlahuelilpan, Cinthya Martínez y Henry Pedraza; Tlanalapa, Jorge Luis Castillo Ruiz y Margarita Juárez 

Castillo; por Zempoala, Nahim de Jesús Roldán Montaño y Maribel Cortés González. Seguían sin formalizar nombres 

para Actopan, Calnali, Chapulhuacán, El Arenal, Francisco I. Madero, Huejutla, Huichapan, Ixmiquilpan, Mineral de 
la Reforma, San Felipe Orizatlán, Singuilucan, Tepeji, Tizayuca, Tlaxcoapan, Tula y Tulancingo. Valorados los 

requisitos y su vigencia, el órgano auxiliar publicará el dictamen en las 24 horas siguientes, después será el 18 de 
mayo cuando celebren las respectivas asambleas de consejeros. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Reduce PAN salarios a secretarios y directivos ante descuento por multas: Para hacer 
frente a la reducción de 50 por ciento de prerrogativas, el Partido Acción Nacional (PAN) redujo la percepción salarial 

de secretarios y directivos como medida de austeridad. De acuerdo con Leoncio Simón Mota, representante del PAN 
ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), esa medida fue tomada para no afectar el desarrollo político del panismo. 

“Hubo una reducción a los salarios de secretarios y directivos para que el partido pueda tener desarrollo político 
normal”, indicó en entrevista. Dijo desconocer el porcentaje de reducción, pero aseguró que el dirigente estatal del 

partido Asael Hernández Cerón lo dará a conocer. Simón Mota afirmó que Acción Nacional ha tenido momentos 

peores, pero en esta ocasión se prepararon. “En el PAN nos preparamos, tuvimos una estrategia financiera y fiscal, 
hicimos reingeniería y optamos por la austeridad para dar cumplimiento a las multas”, manifestó. El PAN en Hidalgo 

tardará 53 meses en pagar más de 15 millones de pesos por concepto de multas de campaña ordinaria y 
extraordinaria, remanentes y ejercicio ordinario 2015. El acuerdo INE/CG61/2017 da cuenta que el reintegro de los 

remanentes será de 488 mil 148 pesos y dicha cantidad será saldada durante este mes y mayo. Después, el Instituto 

Estatal Electoral comenzará a retener 50 por ciento de prerrogativa mensual (564 mil 640 pesos) hasta cubrir 8 
millones 881 mil 855 pesos y será hasta diciembre de 2019 cuando termine de pagar. Sobre las multas de campaña 

generadas en la elección extraordinaria, el documento detalla que Acción Nacional pagará 25 mil 413 pesos y está 
calendarizada en una sola exhibición para diciembre del año en referencia. En cuanto al ejercicio ordinario 2015, al 

PAN le observaron 5 millones 720 mil 154 pesos y el IEEH comenzará a descontarle desde diciembre de 2019 y 
concluirá hasta agosto de 2021. En total, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional deberá pagar 15 millones 

115 mil 571 pesos. (José Manuel Martínez, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-Renovarán A SEIS consejeros locales DEL INE: La Junta Local de Hidalgo del Instituto 

Nacional Electoral (INE) será renovada, a excepción del vocal ejecutivo Jo-sé Luis Ashane Bulos, en el marco de las 
próximas elecciones concurrentes local y federales de 2018, en las que se renuevan diputados federales y estatales, 

senadores y presidente de la república. Ashane Bulos apuntó que la convocatoria respectiva fue publicada y está 
abierta al público en general, precisando que los seis consejeros que integran la Junta Local pueden participar en 

este proceso a fin de volver a desempeñarse, aunque seguramente se inscribirán más personas y la designación no 

saldrá de Hidalgo. "La decisión es del Consejo General del INE, y ya cuando se elijan en el mes de septiembre, lo 
haremos también con los consejeros distritales, donde el Consejo Local elije quiénes serán y se sigue la misma 

función viendo quién cumple con los requisitos y si están dispuestos a participar, entran en el proceso", explicó. A 
pregunta expresa del reportero, Jo-sé Luis Ashane señaló que el hecho de ser consejeros no es garantía de su 

ratificación en el cargo, "a nadie", precisando que seguramente llenan los requisitos para participar en este proceso 

de selección, "peso eso no garantiza que vayan a seguir". Adelantó de sus seis compañeros que serán renovados 
en el cargo: "Puede seguir uno, pueden seguir los seis, dos o ninguno de los que están, pe-ro eso corresponde al 

Consejo General del INE", no así el Congreso Federal, siendo la fecha fatal para completar el pleno del Consejo 
Local que será instalado en cuanto comience el proceso federal, en el mes de septiembre. Los integrantes de la 

Junta Local del INE en Hidalgo que serán renovados, pero que podrían participar en la convocatoria, según su 
interés, son: Alfredo Alcalá Montaño, América Villegas López, Víctor Oscar Pasquel Fuentes, Francisco Fragoso Silva, 

Verónica Hernández Pérez y Leticia Ocaña Mendoza.  (Redacción, Ojo: Política) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Copecol no es un evento de priístas: Perusquía: La presidenta de la junta del Congreso local, María 

Luisa Pérez Perusquía, dijo no compartir el concepto de que la Conferencia Permanente de Congresos Locales 

(Copecol) se trata de un evento priísta. Lo anterior, ante los señalamientos del coordinador de la bancada de Acción 
Nacional (PAN), Luis Baños Gómez, quien externó que la Copecol es un evento “muy priísta” y que busca impulsar 

la candidatura del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a la Presidencia de la república. “La 
conferencia es plural, está garantizada la participación de todos, es una invitación y se puede asistir o no, eso 

depende de las agendas personales y asiste quien quiere y puede hacerlo”, aseguró la legisladora priísta. Tras asistir 

a la apertura de la casa del niño indígena en Nicolás Flores, la diputada precisó que ya no se quedó al cierre de la 
Copecol, que este año se realizó en Campeche los pasados 26, 27 y 28 de abril. “No concluí esta actividad porque 

es importante para el estado la inauguración de la casa. Vean lo felices que están los niños”, expresó. De Hidalgo 
sólo asistieron 16 diputados locales de los 21 que se anotaron, a quienes se les reembolsará su boleto de avión, 

indicó. (Marisol Flores, página 09) 
Milenio-Participan diputados en asamblea plenaria: (Redacción, página 08) 

Plaza Juárez-Panistas no fueron a la Copecol: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 06A) 

Síntesis-Legisladores participan en la COPECO: (Redacción, página 03) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Antes de irse, remozarán 33 mil escuelas, dice EPN: Al inaugurar la Casa del Niño Indígena en 
Nicolás Flores, el presidente Enrique Peña Nieto presumió que la reforma educativa es “un esfuerzo” que del 

gobierno efectúa en beneficio de la niñez, por lo que, antes de noviembre de 2018, previo a terminar su mandato, 
comprometió rehabilitar 33 mil planteles en todo el país, como parte del programa Escuelas al Cien. Además, la 

capacitación y actualización permanente de maestros en los conocimientos que transmiten, así como cambiar los 

contenidos educativos para la implementación de internet. Peña Nieto recordó que la población infantil representa 
uno de por cada cinco mexicanos. “Hay prácticamente 25 millones de niños menores de 12 años, es la población 

infantil; es decir, prácticamente una quinta parte, uno de cada cinco mexicanos es un niño o una niños”, sostuvo 
ante indígenas de Hidalgo. Acompañado por su esposa, Angélica Rivera, el mandatario federal dijo que la Casa del 

Niño Indígena en Nicolás Flores beneficiará a 106 infantes de la entidad. La obra tuvo un costo de 15.3 millones de 
pesos, añadió. En el país, mencionó, existen mil 323 inmuebles de este tipo que atienden a 75 mil menores de 

pueblos originarios que cursan desde la educación preescolar hasta preparatoria. El priísta añadió que en su 

mandato han rehabilitado o construido 223 casas que opera la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (Cdi), y confía en que llegarán a las 300 en 2018. Peña envió una felicitación anticipada por el Día del 

Niño, que se celebra el próximo 30 de abril. Al acto del presidente también acudieron el gobernador de Hidalgo, 
Omar Fayad Meneses, y la presidente general de la Cdi, Nuvia Mayorga Delgado. Esta es la segunda visita del 

mandatario federal a la entidad en lo que va del año. REFORMA El mandatario preguntó a los menores si conocían 

la reforma educativa, pero la mayoría se quedó callada, mientras que otros contestaron que no y algunos que sí. 
(Marisol Flores, página 06) 

Milenio-Impulsan mayor educación para niñez indígena: (Redacción, página 10) 
Crónica-Mejoran escenario para los menores indígenas: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Beneficiados más de 100 niños indígenas de Nicolás Flores: (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Todo el apoyo para los niños indígenas: (Alberto González, primera plana) 
Plaza Juárez-Inauguran Casa del Niño Indígena en Nicolás Flores: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

03A) 
Síntesis-Casa del Niño Indígena para 106 menores: (Socorro Ávila, página 03) 

Criterio-Gobierno, IEE y alcaldía Pachuca, los más revisados: Los sujetos obligados que más recursos de 

revisión han recibido son el Poder Ejecutivo del estado, con 27; el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, 

con 19, y el ayuntamiento de Pachuca de Soto, con 17. Así lo informó el Instituto de Transparencia, Acceso a la 
Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales del Estado de Hidalgo (Itahi), en información 

solicitada por este medio. Según el órgano, del 1 de enero al 23 de abril de 2017 se han atendido, en tiempo y 
forma, 155 recursos de revisión. En ese mismo periodo hubo 2 mil 744 solicitudes de información. De éstas, 2 mil 

469 ingresaron a través del Sistema Infomex Hidalgo, mientras que de manera presencial personal o a través de 
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correo electrónico se realizaron 275 solicitudes, reconoció el organismo. El Itaih también capacita y asesora a los 

sujetos obligados para que carguen al Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia (Sipot) los rubros de 

información previstos en la Ley General de Transparencia y su homóloga en el estado, así como las obligaciones de 
transparencia comunes y específicas, en el plazo establecido por el Sistema Nacional de Transparencia (SNT), que 

concluye el 4 de mayo próximo. Hasta el 23 de abril, el organismo garante tiene registrados 110 sujetos obligados; 
la lista completa se puede consultar a través de la página www.itaih.org.mx. (Marisol Flores,  página 09) 

Crónica-Está Hidalgo a la altura de países más adelantados: conformaciones: El gobernador Omar Fayad 
Meneses dejó claro que la planeación para el desarrollo en Hidalgo está a la altura de lo que la Organización de las 

Naciones Unidas (ONU) propone para México y el mundo. En materia de estrategias y esquemas de desarrollo, a 
nivel nacional se anunció el pasado miércoles una alineación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la 

ONU, también llamada Agenda 2030. Según información oficial, la visión a futuro de Fayad Meneses en este sentido 
derivó en que en el Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2016-2022, que se publicó y fue dado a conocer desde el 2 de 

enero pasado, ya estuviera contemplado este tema prioritario. La Presidencia de la República dio a conocer el 

pasado miércoles el lanzamiento de una plataforma de monitoreo a los ODS y una próxima actualización de la Ley 
Federal de Planeación, cuya contraparte estatal ya fue publicada en diciembre de 2016 alineada a esta Agenda con 

una visión prospectiva a 2030. Adicionalmente, la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Hidalgo, 
que sustenta la estructura gubernamental, retoma los principios establecidos por la ONU en los ODS. Apenas el mes 

pasado, durante un encuentro con Antonio Molpeceres, coordinador residente del Sistema de las Naciones Unidas 

y Representante Residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, Hidalgo fue 
reconocido como una de las pocas entidades que han integrado su planeación con ese sustento. "Hidalgo integró 

su planeación con desarrollo sostenible, una realidad que pone al estado a la altura de los países más adelantados 
en materia de planeación para el desarrollo", expresó. En una conferencia sobre los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS), Molpeceres destacó la creación de la agenda compartida 2030, que implica un compromiso común 
y universal debido a que cada país enfrenta retos específicos en busca de su desarrollo donde cada uno fijará sus 

propias metas nacionales. Además, celebró el compromiso del gobierno de Hidalgo por atender los temas de los 17 

Objetivos de Desarrollo Sostenible y subrayó que las acciones desde los gobiernos locales son los que realmente 
impactan en los indicadores, pues es la suma de todas estas acciones locales las que hacen que el mundo se mueva. 

Al respecto, el titular de la Unidad de Planeación y Prospectiva, Lamán Carranza Ramírez, puntualizó que los retos 
en la entidad mueven al gobierno del estado. "Esto ha quedado de manifiesto en esta estrategia local, cuya 

construcción, difusión y esquema de participación con la ciudadanía determina desafíos concretos, a través de 

indicadores estratégicos con un enfoque integral en el cual no puede haber desarrollo sin que se combine el 
crecimiento económico, la inclusión social y el cuidado del medio ambiente". (Alberto Quintana, página 04) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Alcaldesa ya no podrá designar a delegados: La Comisión de Gobernación del ayuntamiento de 

Pachuca, que preside el síndico procurador Francisco Carreño, trabaja en modificaciones al Reglamento para los 
Consejos Ciudadanos de Colaboración Municipal de Pachuca, mismas que contemplan retirar a la alcaldesa Yolanda 

Tellería la facultad de designar a delegados. Así lo informó el asambleísta, quien dijo que el cambio más “valioso” 

es que los delegados serán electos por los colonos y la presidenta municipal sólo tendrá la facultad de ratificarlos.  
“Los partidos políticos tendrán que ajustarse a las condiciones que hay en cada uno de los barrios”, puntualizó.  Las 

iniciativas presentadas desde octubre pasado por los regidores Yuseb García y Génesis Rodríguez se fusionaron en 
una sola, la cual es dictaminada también por la Comisión Especial de Participación Ciudadana, a cargo del 

asambleísta Fernando Flores. El funcionario emanado del PRI aseguró que el Cabildo no consentirá que los 
reglamentos sean a “modo” de quien gobierna, como ocurrió en la Asamblea pasada, que facultó al exalcalde priísta 

Eleazar García efectuar las designaciones de los representantes vecinales. La actualización del documento, explicó, 

es acorde al creciente interés de la ciudadanía de participar en la toma de decisiones: “Ya no los engañas con 
cositas, simplemente la gente recibe, pero tiene en la consciencia que su voto vale”, explicó el síndico procurador. 

El 9 de marzo pasado, integrantes de comités ciudadanos de Pachuca elegidos durante la administración de Eleazar 
García reclamaron a la alcaldesa panista, Yolanda Tellería Beltrán, designar a 84 delegados un sábado antes. En 

esa ocasión, la edil señaló que su actuar fue legal, pero reconocía que había “lagunas” respecto a la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Hidalgo. Y el 31 de marzo pasado, vecinos de la colonia Aquiles Serdán demandaron al 

http://www.itaih.org.mx/
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ayuntamiento emitir convocatoria para celebrar comicios, al considerar que su representante fue nombrado “por 

dedazo”. (Susana Jiménez, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Criterio-El Filósofo de Güémez… 

 
¡Me quiere volver loco!: 

Un niño es el mayor regalo que Dios otorga a la vida, es nueve meses de esperanza, una escuela de amor, un fuego 
por encender, un hogar por calentar. Hay en el niño algo de hombre desde la cuna, como hay en el hombre algo 

de niño hasta su tumba. Los niños son como las estrellas, siempre embellecen la noche del caminante, son un canto 

perpetuo de fe y esperanza, una lección permanente; de mil y un maneras nos enseñan con simplicidad los caminos 
de la vida, para tener una idea de lo que es la paciencia, basta con observar a un niño que da sus primeros pasos: 

trastabilla, se cae, se levanta, vuelve a caer una y otra vez, pero su perseverancia es tal que se levanta sonriendo, 
ensayando y mejorando, hasta que logra caminar sin caer. ¿Qué no lograríamos los adultos si tuviéramos la 

perseverancia y la paciencia de un niño y la concentración en los fines que son importantes para nosotros? Un niño 

es una escuela permanente de vida, nos enseña que los sentimientos del amor y del humor son la frecuencia más 
elevada que podemos emitir y a través de ellos visualizar el mundo de armonía que el universo tiene para nosotros. 

Los niños gozan de una actitud mental positiva, intuitivamente ponen toda su felicidad en la frecuencia del amor y 
del humor. Todo lo que quieren, sea lo que sea, está motivado por el amor y el humor. Cuando nos preguntamos 

¿por qué los niños tienen la sonrisa a flor de piel?, ríen hasta 500 veces por día mientras un adulto ríe 17 veces –
sin entender que se hace viejo no por el paso de los años, sino porque ha dejado de amar y de reír–, la respuesta 

es muy sencilla: porque los niños viven acorde a la naturaleza, y la naturaleza del hombre es ser feliz. Un niño es 

una lección diaria de vida, aunque vive en la tierra alcanza el cielo, vuela como los aviones, corre como los caballos, 
todo tiene cabida en sus sueños e imaginación, es el amor más puro y sincero, adivino del pensamiento con sólo 

mirar a los ojos, siente con sus tiernas manos todo el dolor que su madre lleva, un niño es Dios en un cuerpo 
pequeño. Los niños vienen de todos tamaños, pesos y colores, los encontramos por donde quiera: encima, debajo, 

trepando, colgando, corriendo, saltando en la sala, en la cocina, en la recámara, en el carro, sufren todas las caídas, 

todos los accidentes y mientras nosotros no la libraríamos, ellos salen ilesos, por una simple razón: el cielo los 
protege. “Un niño es la verdad con la cara sucia, la sabiduría con el pelo desgreñado, la esperanza de un futuro 

lleno de luz con canicas en el bolsillo y un trompo o balero en la mano. Un niño tiene el apetito de un conejo, la 
digestión de un traga espadas, la energía de una bomba atómica, la curiosidad de un gato, los pulmones de un 

canario, la imaginación de Julio Verne, el entusiasmo de los jóvenes”  Apropósito de niños, mi amigo Héctor Treto 
contaba que un día su hijo al llegar de la escuela primaria sudoroso y angustiado le dijo a Lulú, su amada esposa:  — 

¡Amá!, la maestra en la escuela me quiere volver loco.  La señora, abrazándolo cariñosamente, le dijo: —No mijito, 

cómo crees, es tu imaginación.  La cuestión se repitió durante varios días, hasta que ,según contaba Treto, la señora 
no aguantó la presión y se lo contó a él, diciéndole: — Viejo, hazle caso al niño, ve a la escuela y checa porqué 

reiteradamente dice que la maestra lo quiere volver loco. Cumpliendo la máxima del Filósofo que dice: ¡Soy 
pendejo… pero desobediente nunca!, hizo caso a su mujer y fue a la escuela; se apersonó con la maestra de su 

niño y le dijo: — ¡Maestra! me da pena venir con usted, pero mi niño me dice que usted lo quiere volver loco.  

La maestra amablemente llamó al niño y le pidió que pasara al pizarrón. — A ver mijito, anota en el pizarrón: 1+1.  
Después de dos minutos de cavilar, el niño anotó: 1+1.  Luego la maestra dijo: –Eso es igual a… Hecho que provocó 

que el niño entrara en otra profunda meditación, después de varios minutos puso 2.  — ¡Muy bien! dijo la maestra 
¡felicidades! Ahora anota 1+2.  El niño, con los ojos desaforados, volvió la vista a su papá y exclamó:  — Ya ves… 

¡ME QUIERE VOLVER LOCO! 

 
(Ramón Durón Ruíz, página 02) 
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Criterio-De Política y cosas peores… 

 

Denuncias de fe: 
Un divorciado se topó con su ex esposa y la invitó a ir a su departamento a hacer el amor. Opuso ella con acre tono 

ríspido: “Me lo harás sobre mi cadáver”. Replicó el tipo: “Así te lo hice siempre”. En el club un tipo les contó a los 
socios: “Mi médico me recomendó dejar el golf”. Preguntó uno, extrañado: “¿Por qué?”. Contestó mohíno el otro: 

“Me vio jugar”. Susiflo, linda muchacha, les comentó a sus amigas: “Mi marido y yo discutimos mucho: sobre 

deportes, sobre política, sobre religión. Sólo hay una cosa sobre la cual nunca discutimos”. “¿Cuál es?” -preguntó 
una. “La cama” -respondió con traviesa sonrisa Susiflor. Al padre Jiménez, de San Miguel de Allende, Guanajuato, 

unos lo consideraban santo y otros lo tildaban de simple. Tenía una forma muy especial de predicar. Por ejemplo, 
en una misa pronunció un sermón para exaltar la pureza de la Virgen. Hizo que se pusiera en pie la beata más 

beatífica de su parroquia, y dijo a los feligreses: “Ustedes conocen bien a Fulanita, aquí presente. Es modelo vivo 

de virtudes; espejo de doncellas; imagen misma de la piedad y de la devoción. Pues bien: comparada con la Virgen, 
hijos míos, Fulanita es una puta”. En otra ocasión estaba hablando del pecado. Uno de sus parroquianos, hombre 

de extrema fealdad llamado Mateo, se hallaba en la celebración. “Levántese usted, don Mateo -le pidió el padre 
Jiménez al infeliz-, y dese vuelta para que lo vea la gente”. Luego se dirigió a los fieles: “¿Ya ven ustedes lo feo que 

es don Mateo? Pues todavía más feo es el pecado”. Andrés Manuel López Obrador anunció a sus fieles que se 
propone hablar con sacerdotes y ministros religiosos de diversas denominaciones para pedirles que en sus homilías 

denuncien la compra de votos y digan que es un pecado social. También les solicitará que perdonen la mentira en 

que incurren quienes aceptan los dones electorales que el PRI y el PAN ofrecen y luego votan por Morena. Advierto 
en este discurso un cierto elemento religioso desacorde con la naturaleza de un país que en la separación entre las 

cosas del Estado y las de las iglesias ha fincado en buena parte su carácter nacional. AMLO, cauteloso en el trato 
con la clerecía -de ahí su posición conservadora en temas tales como los derechos de la mujer y de los 

homosexuales-, pone en ocasiones tintes religiosos en sus acciones de política. El nombre mismo de su partido, 

Morena, evidencia un mañoso factor subliminal, por la relación de esa palabra con la que se usa para calificar a la 
Virgen de Guadalupe. Ni el PAN mismo ha llegado a usar la religiosidad popular en esa forma. Es peligroso mezclar 

la religión y la política. De esa conmixtión nada bueno ha salido nunca para México. Sucede, sin embargo, que los 
partidarios del tabasqueño ven en él a una especie de profeta, y le perdonan todo. También eso entraña una actitud 

religiosa. Ciertamente la compra de votos es una deleznable forma de corrupción política. Pero serviría mejor a la 
causa de la legalidad considerar esa mala práctica solamente como un delito, y no también como un pecado. Los 

pecados pueden perdonarse. Los delitos se deben castigar. Himenia Camafría, madura señorita soltera, terminó de 

hacer sus compras en el súper. Vio a un señor que entraba y le ofreció su carrito. “No, gracias -declinó el señor-. 
Sólo busco una cosa”. “Igual que todos los hombres” -suspiró la señorita Himenia. En el bar un tipo bebía solitario. 

Le contó al cantinero: “Yo lo tenía todo: dinero en el banco; una espléndida residencia; un coche deportivo; el amor 
de una bella mujer.”. Preguntó el barman: “Y ¿qué sucedió?”. Replicó el otro: “Mi esposa se dio cuenta”. FIN. 

 

(Catón, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que gran conmoción causó entre los hidalguenses una afamada publicación internacional del mundo de las 
celebridades, Buzznet, que a través de una encuesta en la que participaron más de 7 millones de internautas, 

colocó a la titular del Sistema DIF Hidalgo, Victoria Ruffo, en el sitio 11 de la lista de las mujeres más bellas 

del planeta. La esposa del gobernador Fayad supera en este conteo a Emma Stone, Adriana Lima y Naomi 
Campbell, entre otras bellezas. 

:Que esta tarde, previo al partido entre los Tuzos y el Cruz Azul, un grupo de personas convoca a una protesta 

pacífica frente al Estadio Hidalgo en demanda de la atención de autoridades al caso del presunto abuso sexual 
cometido por el entrenador Luis Ángel Salas Bustamante a un niño de seis años en noviembre de 2016. La 

madre del menor solicitó la intervención de Derechos Humanos en el caso, ya que refiere que desde hace seis 

meses solo recibe evasivas y el inculpado sigue su proceso en libertad. 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Asael Hernández vs Luis Baños 

El enfrentamiento de esta semana tiene como protagonistas a los legisladores del blanquiazul en Hidalgo, pues se 
sabe que el dirigente de la bancada panista en la entidad, Asael Hernández Cerón, había sido enfático al prohibir a 

sus correligionarios el asistir a la Conferencia Permanente de Congresos Locales que este año se celebró en 

Campeche. Pues bien, muy campechanos, los diputados Luis Baños y Jorge Miguel García Vázquez decidieron acudir 
a esta bella ciudad del sureste mexicano, pero no precisamente para tomar parte activa en los eventos oficiales, 

sino para disfrutar del paradisiaco lugar y pasarse por el arco del triunfo las determinaciones del mandamás de 
Acción Nacional en el estado. Bueno, hay quien asegura que hasta se acercaron a las inmediaciones del recinto 

donde se llevó a cabo la décima Asamblea Plenaria y a la que se reunieron cerca de 500 diputados de todo el país, 

nomás para sacarse la selfie del recuerdo al lado del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
que urge que los diputados se pongan a legislar en serio, ya que mientras la diputada Ana Bertha Díaz Gutiérrez 

refriteó una reforma de 1980, los ayuntamientos enfrentan serios problemas para cobrar impuestos o para elegir a 

delegados por la falta de actualización de la Ley Orgánica Municipal del estado, que muchas veces contraviene los 
reglamentos de las alcaldías. 

 
que el pretexto de los tres diputados panistas que desobedecieron a su dirigencia nacional que les dijo que no 

acudieran a reunión de la Conferencia Permanente de los Congresos (Copecol) en Campeche es que ya habían 

reservado su vuelo antes de recibir la indicación. Ahora, esperemos cuál será la reacción del CEN ante el desacato 
de los legisladores Jorge Miguel García Vázquez, Luis Baños Gómez y Mariana Bautista de Jesús. 

 
que la alcaldesa priísta de El Arenal, Beatriz Peña Reséndiz, acudió muy quitada de la pena en horario laboral a un 

salón de la capital a pintarse las uñas. Tan relajada estaba la presidenta municipal que incluso cuando su asistente 
le comunicó que tenía una llamada telefónica por un asunto pendiente, Peña Reséndiz le dijo que no podía atender 

la comunicación. ¿Acaso la edil de El Arenal tiene tanto tiempo libre porque al igual que su homóloga de Pachuca, 

Yolanda Tellería Beltrán, delega sus obligaciones a su marido? 
 

que el regidor de Nueva Alianza en el Cabildo de Pachuca, Juan Ortega González, prefiere andar de gira con el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en el cual ocupa la cartera de Asuntos Profesionales, 

que atender su oficina en Casa Rule, a donde sólo se aparece a atender una comisión. 

 
que Helmer Becerra lleva ventaja en la elección de presidente del comité municipal del PRI en Tula, esto ante la 

cercanía que tiene con el alcalde Gadoth Tapia, de quien es su suplente además de compadre, lo que lo podría 
convertir en el nuevo líder de los tricolores en la capital tolteca. 

 

que el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, 
pidió apoyo de la militancia para realizar el proyecto de renovación de las instalaciones que ocupan, ubicadas en 

avenida Madero de Pachuca, las cuales costarán 200 mil pesos. 
 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

Esa imagen del puente colocado a medias dice tanto de nuestro país  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-JUAN P. FLORES: Destacó Flores Garnica, como director del Centro Estatal de Trasplantes (CEETRA), la 

participación de niños de diversos municipios en el Concurso Estatal de Dibujo Infantil a Favor de la Donación de 
Órganos y Tejidos con Fines de Trasplante, el cual representa una manera creativa para que las futuras 

generaciones alberguen de manera positiva el hecho de legar órganos para salvar vidas. 
 

Abajo-MARÍA A. HERRERA: Aunque el escenario para Herrera Jiménez, especialmente en el tema de Seguridad, 

no es el que hubiera deseado, la alcaldesa de Atitalaquia no pretende maquillar las cifras para ganar adeptos; 
aunque la labor es mucha esta mujer opta por reforzar las acciones desde su trinchera, pero sí emitió un llamado 

para que llegue el apoyo de la SSPH. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
MENSAJES 

Aprovechó el gobernador de Hidalgo, el evento realizado ayer en Nicolás Flores, para reiterar su 
compromiso por mejorar el escenario en lo concerniente al abasto de medicamentos en clínicas y 

hospitales de la entidad, y para lo cual señaló la relevancia de que las autoridades de Salud continúen 

con el trabajo para ello. 
 

PUENTES 
Este 1 de mayo, “Día del Trabajo”, habrá suspensión de labores docentes en Educación Básica; en la 

entidad, un total de 679 mil 773 alumnas y alumnos de educación inicial, especial, extraescolar, preescolar, primaria, 
secundaria, escuelas normales y de la Universidad Pedagógica Nacional-Hidalgo, así como 35 mil 441 docentes de 

8 mil 66 escuelas públicas y particulares no tendrán actividades escolares. Sin embargo, la próxima suspensión 

es el 5 del mismo mes. Así que estos estudiantes tendrán una semana de clases de tres días pues 
lunes y viernes no se cuentan. 

  
SEMARNATH 

Los 55 Verificentros de la entidad estarán abiertos estos 29 y 30 de abril en un horario de 9 a 16 horas 

para que los grillitos cuyas placas terminen en 3 y 4, engomado rojo, cumplan con la verificación de 
sus unidades en el periodo estipulado. Cabe señalar que mayo es el último mes para la verificación de 

automóviles con placas terminación 1 y 2 engomado verde, por lo que la Semarnath invita a los 
poseedores de vehículos a darles mantenimiento. 

  

CDHEH 
Entregó la CDHEH premios a las y los ganadores del primer concurso de fotografía con celular denominada “Dignifica 

a tu gente a través de la lente”, organizado por la misma comisión. Refirieron los grillitos que el certamen fue para 
promover y difundir los derechos humanos, así como fomentar la participación de la ciudadanía hidalguense en una 

auténtica cultura del respeto por los mismos, buscando mostrar a través de fotografías positivas y reales el 
reconocimiento a los derechos humanos en la vida diaria. 

 

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Ochoa critica corrupción en Morena; calla la del PRI: El dirigente nacional del PRI, Enrique 

Ochoa Reza, afirmó que tras evidenciarse que Morena y su líder Andrés Manuel López Obrador operan como “una 

red delictiva” aun desde la oposición, se debe atajar que llegue a la Presidencia de la República, puesto que el daño 
sería similar al que vive hoy Venezuela.  Si así actúan desde la oposición, imaginemos el daño que harían a México 

desde el gobierno, por eso se debe prevenir caer con Morena en la oscura caverna del populismo que ya vive el 
pueblo hermano de Venezuela”, aseveró el presidente tricolor. En entrevista, insistió en que tras los videoescándalos 

que dio a conocer EL UNIVERSAL donde se muestra a la diputada local de Veracruz, Eva Cadena Sandoval, como 

recaudadora de recursos presuntamente para Morena, y con la aceptación de Delfina Gómez Álvarez, candidata al 
gobierno del Estado de México, que como alcaldesa de Texcoco retuvo parte del salario de trabajadores, la 

corrupción quedó confirmada. Dijo que México debe cambiar “y los actos de corrupción de los partidos no se deben 
permitir, sino investigar y sancionar, y también a las personas que son eslabones de corrupción”. ¿Cómo va a 

proceder el PRI en el juicio político que propone Morena a la diputada Eva Cadena? —Durante muchos años los 
mexicanos se preguntaron de qué vive Andrés Manuel López Obrador y hoy, a través de los videoescándalos, la 

respuesta es clara. La verdadera mafia del poder es Morena, es una red delictiva con múltiples eslabones y exigimos 

que las autoridades investiguen, des- linden responsabilidades y establezcan los castigos que correspondan a López 
Obrador y sus corruptos. La historia se repite, los sobornos, los paquetes de dinero, las ligas, las bolsitas, son el 

actuar de todos los días de López Obrador, de Morena y de su camarilla. Están los casos de René Juvenal Bejarano 
Martínez, Gustavo Ponce, Carlos Ímaz, Luis Costa Bonino… además, audios revelan que López Obrador y Morena 

recibían recursos provenientes de Javier Duarte de Ochoa de Veracruz —gobernador expulsado del PRI — y ahora 

no uno, sino dos videos de Cadena que recibe dinero que guarda en bolsitas. Esto demuestra un patrón de conducta 
que debe ser investigado y sancionado. México debe cambiar y los actos de corrupción de cualquier partido no se 

deben permitir sino investigar y sancionar, y también a las personas que son eslabones de corrupción.  (Carina 
García, primera plana) 

La Jornada-Derechohabientes en mora piden programa de rescate al Infonavit: Más de 10 mil familias 

en Chihuahua han sido desalojadas de sus casas por haber caído en moratoria, denunciaron derechohabientes del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Los inconformes demandaron un 
programa urgente de rescate para la población que tiene adeudos con el Infonavit, en lugar de estar subastando a 

particulares nuestro patrimonio, pues tan sólo en noviembre de 2016 subastaron más de 8 mil casas, dijo Griselda 
Sosa, dirigente local de El Barzón. Lo peor de todo, denunció la también abogada, es que las familias se enteran 

que perdieron la propiedad cuando llegan a desalojarlos porque el Infonavit realiza el juicio fuera del estado y vende 
la propiedad a empresas. Los juicios se efectúan en los municipios de Compostela y San Blas, en Nayarit, sin notificar 

a los propietarios. Demandó al delegado en Ciudad Juárez, Jaime Castañeda, su intervención para ser escuchados 

en la Ciudad de México por David Penchyna Grub, director general del Infonavit, el próximo 12 de mayo como fecha 
tentativa. El último día de junio del año pasado, Penchyna Grub comentó que en todo 2016 el instituto esperaba 

subastar a profesionales del sector inmobiliario 30 mil viviendas, el doble que en 2015, de un total de 200 mil que 
por una u otra razón abandonaron los trabajadores y que el instituto recuperó. En una primera fase, señaló 

entonces, se pondrán sobre la mesa 3 mil 200 viviendas en los dos próximos días, cantidad que por el círculo de 

dinámica es un proceso que en los próximos días puede sumar más de 8 mil, dependiendo de la oferta y del proceso 
que se haga. Pero en Ciudad Juárez, la barzonista Griselda Sosa pidió que el instituto les dé la oportunidad de 

continuar pagando las casas de acuerdo con sus posibilidades, pues para regularizarse les piden saldar las 
cantidades acumuladas durante el tiempo que no pudieron cubrir las mensualidades, algunos hasta cinco años. 

Señaló que ante lo crítico de los desalojos, los congresos federal y estatales deberán ponerse a trabajar para 

evitar que los derechohabientes sean despojados de su patrimonio. (Rubén Villalpando, página 23) 

Excélsior-Trump: pensé que era más fácil; 100 días de gobierno: Me encantaba mi vida previa. Pasaban 
tantas cosas. Tengo más trabajo que en mi vida previa. Pensé que sería más fácil”, es la reflexión nostálgica que 

hace el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre sus primeros 100 días al frente de la Casa Blanca. El 
Presidente llegó al poder montado en una cantidad de ambiciosos proyectos, pero muchos le han sido imposibles 

de cumplir, otros siguen pendientes y algunos simplemente los descartó. De sus promesas ha cumplido pocas, la 

mayoría mediante decretos, 25 para ser exactos, que no requieren legislación, como la salida de EU del Acuerdo 
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Transpacífico de libre comercio negociado por su predecesor, Barack Obama, el abandono de la lucha contra el 

cambio climático, el fin de regulaciones financieras o la intensificación de las deportaciones. El mandatario también 

prometió en campaña deportar a los dreamers, pero ya desistió de ello. Ofreció construir un muro entre México y 
Estados Unidos, pero el Congreso le negó recursos. Quiso aplicar un impuesto fronterizo, pero  tampoco prosperó. 

El primer intento de Trump de desmantelar el plan de salud Obamacare tropezó con la oposición republicana, 
mientras que los tribunales frenaron su veto migratorio a ciudadanos de países de mayoría musulmana. MUCHO 

RUIDO Y POCOS LOGROS Donald Trump llega hoy a los 100 días como presidente de Estados Unidos con muchas 

promesas sin cumplir. El empresario arribó a la Casa Blanca montado en una cantidad de ambiciosos proyectos; 
muchos son imposibles de cumplir, otros siguen pendientes y algunos simplemente los descartó. El mandatario 

presentó el 23 de octubre pasado lo que llamó el “contrato con el votante estadunidense”, en el que definió las 28 
acciones prioritarias para sus primeros 100 días de gobierno. De ellas ha cumplió pocas, la mayoría mediante 

decretos presidenciales que no requieren legislación, como la salida de Estados Unidos del Acuerdo Transpacífico 

de libre comercio negociado por su predecesor, Barack Obama, el abandono de la lucha contra el cambio climático, 
el fin de regulaciones financieras o la intensificación de las deportaciones. Mucho de lo que no cumplió se debe a 

la oposición del mismo Partido Republicano o por la intervención de jueces federales. De las promesas que exigen 
acción legislativa no sólo no se ha cumplido ninguna, sino que tampoco se han presentado proyectos de ley sobre 

esos temas pese a que los republicanos dominan ambas cámaras del Congreso de Estados Unidos. (Iván Ventura 
/ Manuel Ocaño, página web) 

Milenio Nacional-Manita de gato a instalaciones del INE costará $338 millones: Luego de la devolución 
de mil 70 millones de pesos para construir su nueva sede, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó un 

presupuesto de 338 millones para obras de remodelación. El proyecto avalado por la Junta General Ejecutiva 
contempla trabajos en sus oficinas en todo el país, por ejemplo, en sus oficinas de Viaducto Tlalpan. En este 

complejo se remodelarán los núcleos sanitarios y se construirán andadores cubiertos para comunicar los edificios. 
También se adecuarán las instalaciones de la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica y la 

Coordinación Nacional de Comunicación Social. Con la cancelación de la construcción de la nueva sede, que derivó 

en la devolución a la Tesorería de la Federación (Tesofe) de mil 70 millones 49 mil 35 pesos, el INE especificó que 
se vio en la necesidad de remodelar diversas oficinas centrales y estatales para mejorar los espacios de trabajo. 

Destacó obras en las juntas locales de Coahuila, Yucatán, Guanajuato, Ciudad de México,. Zacatecas, Sonora, 
Quintana Roo y Morelos. Asimismo, la integración, instalación y adecuación de los órganos distritales que resulten 

necesarios a partir de la nueva demarcación territorial de los 300 distritos electorales federales uninominales y sus 

cabeceras. La Junta General Ejecutiva aprobó los criterios de austeridad y disciplina del gasto que contienen los 
aspectos relacionados con la ocupación de plazas, arrendamientos y adquisiciones inmobiliarias, construcciones o 

remodelaciones, políticas de uso de vehículos y partidas de combustible, viáticos, pasajes y alimentación. "Estos 
criterios se traducirán en resultados concretos y medibles que serán en su momento informados en los reportes 

trimestrales a los que esta institución, de manera inédita, se ha compro-metido presentar a la ciudadanía", expresó 

el consejero presidente, Lorenzo Córdova. El INE informó que mejorará la ejecución, el control y el seguimiento de 
las políticas y lineamientos de racionalidad, austeridad y disciplina presupuestaria sobre tópicos como plazas, 

adquisición y arrenda-miento de inmuebles. También sobre construcciones o remodelaciones, vehículos, 
combustibles, adquisiciones y contrataciones, viáticos, pasajes y gastos de alimentación, reducciones de gastos, 

pagos a proveedores, ahorros en servicios, firma electrónica y telefonía celular, entre otros. Finalmente, durante la 
sesión se aprobó la modificación del Programa de Infraestructura Inmobiliaria del Instituto Nacional Electoral 2017-

2020. (Lorena López, página 21) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que a pesar de recibir autorización por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para entregar a más 
tardar el 15 de mayo el informe anual del ejercicio 2016 a la Bolsa Mexicana, José Antonio González, director 

general de Pemex, lo hizo ayer mismo. El documento tiene 612 páginas y solo dedicó tres párrafos al caso 
Odebrecht, empresa brasileña que en Estados Unidos fue declarada culpable de cargos de soborno y corrupción, 

supuestamente por 10.5 millones de dólares, a funcionarios de la petrolera mexicana. La empresa “colabora con la 

Unidad de Responsabilidades, la SFP y la Procuraduría General de la República en el esclarecimiento de los hechos 
para que se sancione a los responsables y se reparen los daños ocasionados”, dice. 

 :Que la Ley General de Vida Silvestre que prohíbe los delfinarios y espectáculos con esos mamíferos, impulsada 

por el Verde y apoyada por el PRI desde San Lázaro, puede ser discutida en el Senado hasta el próximo periodo 
ordinario de sesiones, que comenzará el 1 de septiembre. Sin embargo, el coordinador priista, Emilio Gamboa, 

dejó entrever la posibilidad de que el tema se discuta en un periodo extraordinario. 

:Que la Cepal, en voz de su secretaria ejecutiva, Alicia Bárcena, celebró que México haya decidido alinear su 

presupuesto para cumplir los objetivos de la Agenda de Desarrollo 2030 y dio el mérito al canciller Luis 
Videgaray porque, dijo, “solo un ex ministro de Hacienda” podía lograr una decisión de ese tamaño, que ya es 

una instrucción presidencial. 

:Que luego de que desde junio de 2015 los comisionados integrantes del Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales han solicitado en al menos tres ocasiones a la Cámara 

de Diputados que le asignen un contralor, apenas este viernes los legisladores decidieron atender esa petición para 

que el Órgano Interno de Control de ese instituto deje de estar acéfalo y pueda haber una fiscalización adecuada 
de su labor. En San Lázaro, ya se determinó que la inscripción y registro de los aspirantes será del 17 al 19 de mayo 

y sus expedientes se remitirán a las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la 
Auditoría Superior de la Federación para ser evaluados. 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Destruyen evidencia del diezmo de Delfina 

 Conforme pasan los días, los adversarios de la candidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina 
Gómez. siguen manejando y recabando información del famoso diezmo que, como presidenta municipal de Texcoco, 

descontaba a sus trabajadores. Nos explican que el número de empleados a los que quitaba 10% de su salario eran 

mil 40, a algunos se les descontaba vía nómina y otros debían hacer su aportación en efectivo en un día específico 
del mes. Los registros de la quita, nos comentan, están en los archivos municipales. Y ahora, Higinio Martínez, 

actual alcalde texcocano y jefe político de doña Delfina, ha ordenado destruir todos los documentos relacionados 
que puedan comprobar las acusaciones del famoso diezmo.  

 

  
Guiño de Espino a Morena  

Por cierto, nos dicen que el apoyo del sindicato del Metro de la CDMX a la candidata de Morena al gobierno 
mexiquense, Delfina Gómez, tiene como telón de fondo la sucesión de 2018 en el gobierno de la capital del país. 

¿Cuál es el punto? Integrantes de la dirigencia sindical, al mando de Fernando Espino Arévalo, no están muy 

contentos con los resultados del aumento al precio del boleto del Sistema de Transporte Colectivo Metro; no han 
visto beneficios concretos en las instalaciones. El respaldo que dio el viernes el líder sindical a doña Delfina está 

relacionado con las posibilidades de que su partido llegue a la Jefatura de Gobierno el próximo año y, por supuesto, 
con un rechazo al PRD. Pero hay más: la cerca-nía que han mostrado algunos de los directivos del Metro con 

personajes de la Secretaría de Gobernación, nos comentan. 
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¿Otra desbandada perredista?  

Mucho se está moviendo en la izquierda mexicana. Por un lado, el profesor René Bejarano anda muy activo a nivel 
nacional con su Movimiento Nacional por la Esperanza. Y muchos ven con sospecha si se trata de otro brazo que, 

eventualmente, termine sumándose a las filas de Morena, comandado por Andrés Manuel López Obrador. Pero lo 
que inquieta a líderes amarillos es que ven cómo germina la semilla de inconformidad en las bases con la dirección 

del partido y sospechan que en 2018 haya una desbandada hacia los brazos moreriistas. En el Estado de México, 

nos cuentan, perci-ben que esto cobra fuerza. Antes del 4 de junio podría notarse más, nos advierten. 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

QUIENES siguen de cerca la campaña en el Edomex se preguntan si en verdad la oposición quiere terminar con 9 

décadas de gobiernos del PRI. PORQUE, con la dispersión del voto opositor, el tricolor Alfredo del Mazo se mantiene 
en un empate técnico con la morenista Delfina Gómez y con la panista Josefina Vázquez Mota a corta distancia. 

UNA IDEA que traen por el lado de la izquierda es comprometer a los tres partidos de esa tendencia - Morena, PRD 
y PT- a que sus abanderados apoyen a quien salga mejor en las próximas encuestas y pongan por delante su 

declinación Y AL OTRO lado del espectro, hay panistas que quieren ver a las "finas" comprometerse a declinar en 

favor de quien llegue arriba en las preferencias al final de la campaña. AMBAS opciones se antojan difíciles... aunque 
no imposibles. 

 
POR CIERTO, en unas horas se sabrá si en el PAN está el horno para bollos. Hoy sesiona el Consejo Nacional y 

hay mucha expectación en torno al mensaje de Ricardo Anaya. CON TODO y las voces blanquiazules que piden un 
guiño a Morena para ver si pueden ir juntos en el Edomex, hay quienes dicen que, por el contrario, su dirigente 

nacional trae preparado un discurso bastante duro contra Andrés Manuel López Obrador, su partido y sus 

candidatos. Y ADEMÁS del texto, habrá que estar pendientes del contexto de la reunión de hoy. Se sabe que estarán 
presentes Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle, quienes buscan hacerle sentir a Anaya que no va solo en la 

carrera por la candidatura presidencial del 2018. LO CIERTO es que las aspiraciones del joven queretano pasarán 
por la aduana de los comicios de junio y los resultados que obtenga. Así, casual y sin presiones, ¿eh? 

 

SERÍA CÓMICO si no fuera tan indignante. El expresidente del PRI en Nuevo León, Eduardo Bailey, se les escapó 
de un hospital a policías de Durango vestido sólo con una batita blanca y caminando como en una comedia de 

Hollywood. AL TAMBIÉN ex diputado lo detuvieron por un caso de peculado que data de cuando estuvo al frente 
del Isssteleón y que podría haber causado un daño al erario por más de 350 millones de pesos. Y RESULTA increíble 

que los policías duranguenses permitieran que saliera caminando de la enfermería, se subiera a una camioneta y 

se fuera casi sin tener que apurar el paso, y metiendo en un problemón al gobierno panista de José Rosas Aispuro. 
SI FUERA película de Woody Allen en vez de "Robó, huyó y lo pescaron" sería "Robó, lo pescaron ¡y huyó!". 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
Milenio                                                     

                                    
 

 


